
 

 

 

 

 

 

 

全国高校生 AFTER FOCUSに参加しました！ 
～混ざりあいが強みになる、インクル―ジョンの実践～ 
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令和３（２０２１）年 2月 13 日（土）１３：００～１６：３０に、佐野高校研究班 12名の高

校１，２年生が、 AFTER FOCUS にオンライン参加しました。これは立命館宇治高等学校主

催のワールド・ワイド・ラーニング(WWL)コンソーシアム構築支援事業の研究報告会第３回 SRサ

ミット（11月に実施）の続編として行われたものです。全国の高校生たちが、各自のプロジェクト

の事後報告会として行われました。生徒 11 月に交流した国内外の高校生（６４校）とオンライン

ですが再び一緒になってＳＤＧｓの課題解決に向けて活動し、大きな刺激を受けました。 

学年末テストを来週に控える忙しい中、前回以
降の研究成果を報告したり、ＳＤＧｓ課題解決
に向けて全国の高校生と議論したりしました。 

“台湾の天才デジタル担当大臣”といわれる 
オードリー・タン氏の講演を拝聴しました！ 
新型コロナを封じ込めることに成功した台湾
の取り組みを語って頂きました。 
 

各高校の課題研究を見てコメント→フィード
バックを、テキストで投稿します。対面でのデ
ィスカッション交流とチャットのテキストに
残る形での交流との組み合わせが効果的なこ
とを、コロナ禍の中で気付かされました。 

 

11 月以降も佐野高校生は研究を続けており、
ＳＧＨクラブの中には大学研究者の集まる学
会で発表することが決まった班もあります。そ
の成果を全国の高校生とシェアし、新しい視点
から様々なアイデアを頂きました。 

 

 

佐野高校生
は、画面越
しでも他校
の高校生の
行動力に驚
かされ、刺
激を受けて
いました。 



■今回の全国 SR サミット AFTER FOCUS に参加した佐野高校生の感想です。 
 
 

■今回の AFTER FOCUS を通して自分たちの研究をさらに深められ、また他のグループの発表にいい刺激を
もらうことができました。（2 年 赤塚 真理） 

 
 

■今回の AFTER FOCUS で今まで行ってきた研究をまとめ直す良い機会になりました。（2 年猪瀬 遥大） 
 
 

■他の高校生の研究に対する意欲や行動力に再度驚かされました。（2 年青山 怜慈） 
 
 

■今回のプロジェクトを通して、各高校が社会問題と深く絡めて、研究を発展させていることを実感させられ
ました。（2 年 岩地 優） 
 
 
■各学校、11 月の FOCUS からの進展が著しく、市議会や企業と協力したり学校内で新しくクラブを作った
りなど、行動力に驚きました。私達もプロジェクトのためにもっと何か出来ることを実現させていかなければ
いけないも感じました。（2 年 相田 紘夏） 
 
 
■今回のイベントで、他校の前回からの発展を見ることができ、多くの人が前回よりも内容が深まり、より行動
に移していてとても良い刺激をもらうことができました。 
これからも自分たちの班のプロジェクトを発展させていけるように、より活動に移していきたいと思いました。 
（2 年 出井 公人） 
 
 
■AFTER FOCUS を通して、どのプロジェクトも前回の FOCUS の改善点を活かして研究を進め、アクショ
ンを行なっていて自分たちももっと研究を進めていかなければと感じました。他校からのフィードバックを参
考にしながら研究を発展させていきたいです。（2 年 原 悠馬） 
 
 
■AfterFOCUS を通して他校の発表を聞いてこうして行きたいだけでなく、実際に行動に移して活動している
グループがあり、実践力がすごいと思いました。最終的には私たちも実際に高校で活用出来るように頑張りた
ちです。（2 年 大嶋美聖乃） 
 
 
■前回からどのグループもしっかり研究を進められていて、自分達の研究を進める意欲促進にもなり、良い刺
激となりました。また、これからどう展開していくかなど、参考にすることもできました。 
ワークショップでも、発想力などひらめきだけでなく、行動力の重要性も感じたので、これからアクションに

怯まずチャレンジしようと思いました。（2 年 内田 小温） 
 
 

■アフターフォーカスでは、Inspire High というアプリを用いた講義＋アウトプットという新しい形のワーク
ショップでとても刺激を受けました。また、他校のプレゼンが前回よりも改善されており負けてられないなと
思いました。（2 年 山本 悠貴） 

 
 

■AFTER FOCUS を通して他校の方の発表を聴き、とても良い刺激を貰うことが出来ました。他校の方に負
けないように私達も研究を進めていきたいです。また、前回よりもスムーズに進めることが出来て良かったで
す。（1 年 三田 彩花） 

 
 

■AfterFocus では刺激の多い発表を多く聞けたと思います。また inspireHigh では講義についてのアウトプ
ットなどのとても良い経験も出来たと思います。自身の研究にも活かし、より良いものを作っていければと思
います。（1 年 林 美優） 

 
 


